
 PROGRAMMA CANDIDATURA A PRESIDENTE 
REGIONALE FIDAL  PIEMONTE RAFFAELE DELPUI 

Quadriennio Olimpico 2025/2028 
 

Motivazioni della Candidatura
 
La  scelta di candidarmi alla Presidenza del Comitato Regionale 
nasce dal forte desiderio di unire il movimento atletico piemontese  
e di migliorare l’efficienza e la qualità delle strutture e delle 
iniziative regionali.
La candidatura è il frutto di un’ampia riflessione, stimolata dalle 
reazioni positive ricevute in tutto il contesto regionale,  supportata 
da un team di candidati Consiglieri che sono  rappresentanti di  
ogni territorio e di competenze specifiche, espressione di ogni  
settore e  con il giusto compromesso tra età, esperienza e 
sensibilità. 
L'obiettivo che condivido con i consiglieri candidati è portare un 
equilibrio tra tradizione  ed innovazione, puntando a rafforzare il 
legame tra le società e il comitato regionale.
La premessa testimonia la bontà di un progetto che ha a cuore 
l'unione e la  crescita armonica dell’intero movimento in tutte le sue 
componenti espressive ed ha come obiettivo l'unione di intenti 
finalizzata ad una maggiore convergenza sinergica  verso una 
visione comune, da parte di tutti gli attori,  per meglio concretare 
sul territorio il Programma Federale Nazionale del Presidente 
Stefano Mei.
 
Documento programmatico: punti fondamentali 
I   dirigenti delle società sapranno valutare la credibilità dei progetti 
in campo e delle
persone candidate a perseguire gli obiettivi indicati alla luce del 
particolare valore delle iniziative migliorative programmatiche 
proposte.
 
1) Valorizzazione delle risorse umane: è essenziale valorizzare il 
lavoro delle persone che operano nel Comitato regionale 
garantendo un dialogo costante ed una assistenza quotidiana di 
“accompagnamento” alle società sportive. Questo si tradurrà in un 
maggior supporto per affrontare le sfide quotidiane e sviluppare 
iniziative volte alla crescita del movimento.
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2) Miglioramento tecnologico ed amministrativo:  
modernizzazione degli strumenti tecnologici, informatici e contabili 
che consentano di ridurre i tempi di lavoro dei dirigenti delle 
società e dei collaboratori del Comitato, nella specie: si opererà 
anche con l'utilizzo dell'intelligenza artificiale come strumento di 
lavoro, analisi, supporto nonché si terrà un  costante dialogo con 
altri comitati  regionali finalizzato alla massima   condivisione e 
diffusione di “best practices”. Si otterrà la semplificazione dei 
processi e la riduzione dei tempi di lavoro di dirigenti e 
collaboratori. L'obiettivo è creare un sistema efficiente che consenta 
alle società di concentrarsi sullo sviluppo sportivo. 

3) Massimizzazione delle procedure di dialogo  nei singoli 
territori con i referenti delle Società.  Periodico confronto con i 
comitati provinciali per rapida soluzione di problemi e 
proposte. E’ necessario un processo di profondo rinnovamento, 
soprattutto nei metodi e nei modelli di gestione dell’attività 
tecnico-agonistica. L’atletica italiana può e deve tornare a crescere, 
mettendo in campo il meglio delle sue componenti. Il Piemonte, 
ripeto, ha competenze e riconosciute professionalità che siamo in 
grado di mettere immediatamente a disposizione dell’atletica 
italiana.  
L’atletica la costruisci nei territori e la guidi a livello nazionale. 
Ogni Comitato regionale deve dimostrare lungimiranza nello 
stimolare la crescita del movimento nel proprio ambito creando 
le maggiori sinergie possibili anche con le regioni limitrofe. 
Siamo una terra è ricca di talento da coltivare al meglio, stimolando 
le società a concentrare le forze che poi il Comitato regionale dovrà 
valorizzare.

4) Sinergia tra territori e Comitati Provinciali ed analisi ed 
interventi  sull'impiantistica – dialogo con Fidal Nazionale:
-rafforzeremo la sinergia con i comitati provinciali per migliorare il 
dialogo tra società, favorire la collaborazione e sviluppare i piani 
specifici per ogni territorio, in particolare l'azione  avrà ad oggetto 
la definizione delle priorità strutturali;
-si provvederà immediatamente a sviluppare piani provinciali di 
analisi dell’impiantistica ed in seguito alla definizione delle 
priorità si opererà con  dialoghi mirati con le Amministrazione 
pubbliche di riferimento. 
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Lo stato delle piste di Atletica è diventato nel Piemonte  un serio 
problema, la cui soluzione richiede sollecite iniziative. Si opererà 
subito  una ricognizione dello stato delle piste piemontesi insieme 
ai Presidenti Provinciali, in particolare si provvederà a sollecitare la 
messa in sicurezza da parte degli Enti territoriali  iniziando  da 
quelle il cui precario stato sta mettendo a rischio la prosecuzione 
dell’attività delle nostre società. Senza adeguate strutture la pratica 
agonistica  dell’atletica leggera diventa estremamente difficile. E' 
necessario un ruolo proattivo nel supporto  al reperimento di fondi 
anche nel contesto privatistico mediante la partecipazione altresì a 
bandi di realtà  quali le Fondazioni di origine bancaria e Sponsor 
privati ovvero a mezzo di richiesta fondi alla Federazione 
Nazionale.
 
5) Sportello Società: verrà istituito uno Sportello Società che 
fornirà consulenze specifiche su materie giuridiche, tributarie 
ed amministrative. Lo strumento servirà a formare i dirigenti e 
supportare le Società nel loro percorso di crescita aiutandole ad 
ottenere maggiori risorse ed opportunità inclusa la 
partecipazione, in proprio, a bandi e progetti qualificati.
Infine è di realizzare altresì un  maggior sostegno  
economico/operativo  alle società che hanno voglia di crescere e 
investire sul loro futuro offrendo l'utilizzo di  nuovi strumenti che 
consentano di diventare maggiormente protagoniste delle singole  
realtà. 
Lo “Sportello Società”  consentirà altresì  di avere consulenze 
gratuite  mirate per avere maggiori capacità di relazionarsi con 
gli interlocutori primi dei sodalizi: i praticanti e loro famiglie, i 
possibili sostenitori/sponsor, le amministrazioni pubbliche, i 
media.
Lo strumento verrà potenziato anche tramite la creazione  di 
team di professionisti che  su base gratuita e volontaria 
forniranno consulenze, previo coordinamento operativo con il 
Consiglio Direttivo ed il Presidente.
 

6) Trasparenza sulla tassa euro per le manifestazioni di corsa su 
strada ed eventuale abolizione: insieme alle società decideremo, 
se sarà ancora utile richiederla, l’utilizzo della cd “tassa euro”, un 
contributo  che viene versato al comitato Regionale per le 
manifestazioni su strada, fermo restando il target programmatico 
dell'abolizione integrale durante il mandato.PR
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7) Bilancio Regionale FIDAL: sarà mia priorità garantire la 
massima trasparenza finanziaria. Il bilancio verrà pubblicato  
con  note esplicative semplificate finalizzate alla cognizione 
effettiva dei contenuti da parte di tutti stante la loro complessità 
così realizzando gli obblighi di trasparenza previsti dalla normativa 
vigente. Il principio guida sarà sempre la chiarezza e la 
condivisione per far sì che le società possano monitorare 
l'utilizzo delle risorse e partecipare attivamente alle decisioni 
strategiche.
 

8) Ristrutturazione del calendario Regionale ed Organizzazione 
Gare.
Realizzeremo il calendario delle competizioni per evitare 
sovrapposizioni e valorizzare i campionati Regionali.
In questo contesto sarà istituito un gruppo di lavoro con 
dirigenti e tecnici locali per garantire dialogo continuo e 
condivisione. Il fine è di  massimizzare la partecipazione utile 
agli eventi in funzione di oggettive priorità definite.
 La  riforma statutaria ha dato maggiore spazio ai Comitati 
Regionali nel contesto del Consiglio Nazionale Federale. 
Un passo in avanti dal punto di vista istituzionale, ma senz’altro i 
Comitati regionali sono quelli che hanno maggiormente la 
possibilità di incidere sulla quotidianità dell’atletica. Spetterà ai 
Presidenti regionali avere la capacità di farsi ascoltare e incidere 
sulle scelte di competenza nazionale come possono essere i 
calendari e la programmazione dell’attività agonistica 
(soprattutto di quella promozionale) quali strumenti di sviluppo 
del movimento. Occorre definire le priorità anche valorizzando 
i campionati regionali. A tal fine  sarà importante creare un 
gruppo di lavoro per la definizione concertata degli obiettivi 
realizzando  una collaborazione più stretta e proficua possibile con 
le singole realtà sociali.
 
9) Interazione con  il Turismo Sportivo.
Il Piemonte deve sempre pensare a come essere protagonista in 
ambito nazionale e internazionale. Lavoreremo per far sì che 
l'Atletica si integri con il tessuto turistico locale creando sinergie 
con le Istituzioni e cercando contributi pubblici e privati che 
possano aiutare a sostenere le iniziative sportive.  
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Viviamo in una delle aree a maggior attrazione turistica del mondo 
e sarà fondamentale che l’atletica sappia sedersi ai tavoli 
istituzionali più importanti per rafforzare il proprio ruolo e per 
portare un contributo all'indotto economico delle nostre comunità 
consentendo da un lato il dialogo con le amministrazioni pubbliche  
ed ATL per promuovere le competizioni su pista, su strada e di 
corsa in montagna, favorendo da un lato l'intervento 
patrocinatore  che favorirà le  sponsorizzazioni pubbliche e 
private.
Per converso l'evento diventerà motivo di promozione delle 
bellezze del territorio.           
 

10)   Formazione valorizzazione del settore giovanile. Gare 
giovanili. Promozione della cultura sportiva ed inclusione dei 
paratleti. Rapporti con scuola-Università.
L'atleta di oggi sarà l'atleta del futuro. E' opportuno ed urgente 
avviare ed incrementare l'avviamento alla pratica sportiva tra i 
giovani talenti partendo dalla Scuola. 
Per poter concretizzare il proposito  è necessaria una stretta 
collaborazione  con scuole ed istituzioni (anche associative quali 
l'Associazione Nazionale Presidi) per sensibilizzare dall'alto in 
ordine ai benefici della pratica dell'Atletica Leggera ed avviare 
progetti di collaborazione.  Si dovranno incrementare i progetti di 
PCTO ed incrementare la collaborazione con referenti scolastici e 
tra Federazione ed  Assessorati allo sport degli Enti.
Le gare giovanili andranno ravvivate e valorizzate così saranno 
rese più attraenti per i ragazzi e le loro famiglie per aumentare la 
partecipazione e l'interesse per l'Atletica Leggera.
In ultima analisi, si procederà ad intensificare l'attività 
promozionale tesa altresì alla divulgazione della cultura sportiva ed 
alla sensibilizzazione del valore dell'inclusione di cui sono 
testimoni i paratleti.
In campo accademico verrà proposta con gli Atenei ampia attività 
di collaborazione finalizzata ai tirocini presso la Federazione ed il 
confronto tecnico scientifico con i Dipartimenti delle varie Facoltà 
finalizzato alla collaborazione nei settori di interesse strategico 
(nella specie, medico, biomeccanico, fisioterapico, tecnologico).
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11) Fuga, rientro e formazione dei talenti per il settore tecnico. 
Coinvolgimento di ex atleti di alto livello.
La migrazione di talenti sportivi  verso altre realtà territoriali, 
ancorché limitrofe, è un fenomeno che impoverisce il futuro del 
movimento piemontese.  Per una crescita armonica e strutturale 
andranno incrementate le  politiche attive incentivanti, anche 
economiche, per mettere in condizione lo sportivo di evitare tale 
scelta.
Per converso nella formazione dei giovani,  al fine di  rendere più 
stimolante l'attività,  si procederà ad un coinvolgimento attivo dei 
talenti di alto livello, anche del  passato,  sia per motivare gli 
sportivi che per condividere preziose esperienze di vita e di sport.  
Questo permetterà di creare un collegamento tra passato e presente 
rafforzando il percorso formativo dei giovani.
Prioritarie le politiche incentivanti per il rientro degli atleti di 
medio-alto livello nel contesto territoriale regionale, anche di tipo 
economico.
 

12)Servizio cronometraggio. Reclutamento. Sigma
Si sono individuate diverse soluzioni per migliorare il servizio, sia 
in efficienza organizzativa che in costi, che tengano presente le 
piccole e grandi realtà organizzative.
Garantire la presenza di un congruo numero di giudici di gara è 
obiettivo primario di continuità. Occorre incrementare e 
calendarizzare  numerosi corsi di formazione/aggiornamento dei 
giudici, anche  di concerto   con le società ed evitare fenomeni 
“migratori” in uscita. Superamento delle criticità emerse 
nell'utilizzo di Sigma per assenza di modifiche nella precedente 
gestione.
 
13) Centri di allenamento per talenti/Raduni/Eurocamp estivo.
A fronte del mantenimento dei raduni “storici” che hanno espresso 
buoni risultati tecnici ed aggregativi verrà promossa la creazione di 
centri di allenamento per giovani talenti. 
Creazione/ottimizzazione/convocazione atleti nei raduni sarà fatta 
in funzione del livello tecnico. 
Per i raduni riguardanti le categorie giovanili, in particolare nelle  
categorie cadetti ed allievi, è intenzione porre integralmente a 
carico del Comitato  di supportare le spese per gli atleti di fascia A 
introducendo ulteriori agevolazioni in corso di definizione.
Raccordo con attività di altre regioni per favorire la crescita del 
livello degli stessi.
In fase di allestimento l'Eurocamp estivo piemontese.PR
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14) Gruppo di supporto psicologico agli atleti. Programma di 
prevenzione infortuni. Progetti e bandi regionali Sport e 
salute/convenzioni sanitarie. Lotta alla cd “dispersione 
atletica”.
Il supporto psicologico-motivazionale con professionisti dedicati è 
fondamentale per la crescita, lo sviluppo armonico e la formazione 
della propria personalità in particolare in età giovanile, al pari di 
un’adeguata attività informativa nel settore della prevenzione 
infortuni nonché delle correlative recidive  e da ultimo 
incrementare la negoziazione di convenzioni per scontistica con 
centri medici del territorio.
Entro il 2024 Verrà creato un pool di collaboratori, ciascuno per 
quanto di competenza, per fornire supporto psicologico e formativo 
per gli aspetti indicati, il tutto in perfetto raccordo con le politiche 
nazionali Fidal che opereranno, nei limiti delle disponibilità, a titolo 
volontario.
Verrà operata la periodica ricognizione di bandi di finanziamento 
ad hoc a cura di soggetto a tal fine delegato con i competenti 
referenti esecutivi politicii, istituzioni, fondazioni.
Nell'ambito dello sportello società verranno fatte attività di 
monitoraggio delle ragioni sottese all'interruzione dell'attività 
sportiva con possibili azioni positive di dialogo per evitare la 
“dispersione atletica”. Ogni agonista di oggi perso è un mancato 
atleta, giudice, spettatore del futuro.
 
15) Ottimizzazione pratiche  organizzative: 
A) in linea con il punto n° 8/calendarizzazione gare.
Al fine di meglio ottimizzare alcune criticità operative del  passato, 
in particolare nei settori della corsa su strada/montagna, verrà 
adottato un modello organizzativo che tenga conto dei seguenti 
principi operativi:
-condivisione dei principi organizzativi tra società più esperte e 
meno;
-ampia previsione temporale nella redazione dei calendari di gara 
(sempre);
-sopralluogo antecedente di un delegato per evitare disservizi il 
giorno della manifestazione e favorire il dialogo all'esito;
-criteri di rotazione delle manifestazioni, anche in funzione 
dell'importanza rivestita, tra le diverse province per garantire parità 
di rappresentatività.
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B) in linea con il punto 13.
-Organizzazione di allenamenti collettivi per preparazione dei cross;
-Ottimizzazione del numero delle gare a vantaggio della qualità e 
partecipazione;
-coinvolgimento dei giovani e famiglie nel percorso di formazione 
per diventare giudici di gara onde abbassare età media ed aumentare 
il numero per prevenire disservizi in futuro;
-favorire gli eventi in località più agevolmente raggiungibili per 
massimizzare la partecipazione.
C) Categorie Master novità.  Il  comitato si farà  carico delle spese 
di vitto, alloggio e trasferimento nell'ambito del Trofeo delle Regioni 
e si adopererà per programmare raduni per singole specialità nel 
periodo antecedente il Trofeo.
D) Criteri nomina fiduciario tecnico. 
Il fiduciario tecnico dovrà essere individuato con il criterio della 
rotazione ritenendo tale principio di interesse preminente. 
Elementi chiave del programma.
-Creazione sul territorio regionale di un ambiente sportivo inclusivo 
e dinamico in cui ogni società, atleta e dirigente sono parte attiva di 
un progetto di crescita comune con valorizzazione delle risorse 
umane.
-Rafforzare i legami tra Società e Comitato Regionale.
-Dialogo costante, assistenza e supporto quotidiano.
-Innovazioni tecnologiche ed amministrative: modernizzazione.
-Impiantistica. Sportello Società, bandi, finanziamenti.
-Trasparenza oneri e bilanci.
-Migliore organizzazione dei calendari e degli eventi.
-Interazione con le Istituzioni, più formazione e valorizzazione 
giovani.
-Talenti, giudici, supporto psicologico e tecnico.
-Nuovi criteri ed incentivi.
L'applicazione potrà riportare  l'atletica piemontese ai massimi 
livelli,  valorizzando il nostro straordinario patrimonio di talenti, 
territorio e tradizioni. Insieme costruiamo una federazione 
regionale più forte capace di affrontare le sfide quotidiane e del 
futuro con una nuova visione attiva da parte di tutti. 
Il programma è espressione del desiderio di fare un passo avanti 
verso il futuro o rimanere fermi perché la mia candidatura non è 
frutto di un desiderio individuale, ma  di una visione ed esigenze 
condivise e frutto di radici profonde in tutto il nostro territorio.
Nuova energia al movimento. Uniamo le forze. Abbattiamo le 
barriere. Protagonisti del nostro futuro!
                                                                                                      Raffaele DELPUIPR
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